
十三届全国人大一次会议召开在即，驻豫全国人大代表即将赴京参加盛会。昨日下午，驻豫十三届全国人大代表分组走进郑
州航空港区、郑东新区、经开区、中原区等地，感受郑州经济社会生机勃勃的发展态势。一路走来一路看、一路走来一路赞，快速发
展的“郑州速度”令人耳目一新、红红火火的产业发展使人振奋、日新月异的城市新貌让人赞叹不已。
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本报讯 2月 28日至 3月 1日，省人大
常委会组织驻豫全国人大代表开展学习培
训和集中视察。

省人大常委会副主任李文慧、王铁、
徐济超、王保存和秘书长丁巍参加活动。

视察组先后来到郑东新区、河南自贸
试验区郑州片区、郑州航空港经济综合实

验区、商都历史遗址等地，了解城市规划建
设、企业运营、文化建设、生态环境治理等
情况。代表们认为，在省委、省政府的坚强
领导下，郑州市认真学习贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想和十九大精神，
按照打好“四张牌”要求，以实施“三区一
群”国家战略为契机，抓改革、促转型、强基

础，发展态势很好。建议郑州以新发展理
念为引领，深度融入“一带一路”建设，大力
推进供给侧结构性改革，坚持开放创新双
驱动，加快建设国家中心城市，不断提升在
全省全国的辐射力和影响力。

集中视察前，驻豫全国人大代表进行
了学习培训。大家表示，要牢记使命、不负

重托，认真履行宪法和法律赋予的职责，为
十三届全国人大一次会议圆满成功作出积
极贡献。

市领导靳磊、白红战、胡荃、马健、
王鹏、张俊峰、王广灿、王铁良、赵书贤，市
人大常委会秘书长王福松陪同视察。
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驻豫全国人大代表开展学习培训和集中视察

郑州在腾飞 中原在崛起
驻豫全国人大代表视察郑州国家中心城市建设

郑东新区作为中原经济区的金融集
聚核心区、国家“一带一路”节点城市核心
区,龙湖金融岛被誉为河南的“陆家嘴”。驻
豫十三届全国人大代表来到龙湖金融岛，
通过观看宣传片、聆听讲解汇报，全方位了
解这块河南金融集聚高地的魅力所在。

“这些年，郑州发展得太好了，真是看
一次震撼一次。郑东新区的发展速度很
快，可以说是全省发展的标杆。”在龙湖金
融岛展厅，全国人大代表、濮阳县庆祖镇
西辛庄村党支部书记李连成激动地说
道。他表示，国家支持郑州建设国家中心
城市，对于全省来说都是一件大事、好事。

“我去过很多发达城市，郑州和这些
城市相比，一点也不落后，甚至很多方面
还要好，比如说郑州的交通枢纽地位，这
些都是郑州建设国家中心城市的优势所
在。”李连成说，只要发挥好优势，补足短
板，相信郑州会发展得更好。

相比市内，龙湖边的气温更低，但这
些丝毫没有影响代表们的视察热情。从
金融岛展厅出来，代表们看着郑东新区新
开工项目展板，听取近年来发展情况介
绍，边走边说，边看边议。“看看，龙湖还要
建清华附中，多好的学校”、“宝能一来，郑
州高铁站不就更热闹了，这些可都是大项
目啊”……郑东新区发展的快速度和高质
量，成为代表们交流的热点话题。

2016年10月8日，河南省成为继贵州

之后第二批获批建设国家级大数据综合
试验区的省份。同年 12月 23日，郑东新
区龙子湖大数据产业基地建设正式启
动。2017年 2月，郑东新区智慧岛作为河
南国家大数据综合试验区核心区，率先启
动建设。

在位于龙子湖湖心岛的郑东新区智
慧岛展厅，代表们一行观看了智慧岛大数
据产业介绍宣传片，并听取大数据等相关
情况介绍。当了解到目前智慧岛已落地
63家大数据企业，基金类企业通过工商部
门名称预核准 183家等数据后，代表们纷
纷为之点赞。

“没想到，短短一年时间，郑东新区智
慧岛会有这么多的落地企业，这充分展现
了郑州越来越大的吸引力和影响力。”全
国人大代表、航空工业洛阳电光设备研究
所副总工程师羊毅说，作为科研工作者，
自己对科技创新比较关注，从城市竞争角
度来说，科技创新能力强的城市一定是发
展潜力和发展前景大的城市，一路看下
来，郑州建设国家中心城市正在发力，而
且这种发展态势越来越好。

“到 2018年底，智慧岛拟培育形成营
业收入超千亿的骨干企业10家”、“大数据
相关产业企业超过 300家，大数据相关产
业规模超过150亿元”……从智慧岛展厅
出来，代表们相互交流各种数据信息，由
衷地为郑州发展点赞。

繁忙而有秩序的办事大厅、充满科技
感的郑州发展成效展……在中国（河南）
自由贸易试验区郑州片区，人大代表们边
看边点赞。

据介绍，自 2017年 4月挂牌以来，自
贸区郑州片区成绩斐然：截至 1月 31日，
郑州片区新注册企业 20252户，注册资本
2355亿元，分别占到了河南自贸试验区的
81.69%和73.35%。其中，自贸区郑州片区
综合服务中心办事大厅设立了办事窗口
67个，实现了多个手续一站式办结。按照
规划，3~5年后，这里将建设成为投资贸易
便利、高端产业集聚、枢纽功能完善、监管
高效便捷、辐射带动作用突出的高水平高
标准内陆自由贸易试验区新标杆。

全国人大代表、郑州市政协副主席、
市工商联主席、河南康利达集团董事长
薛景霞对自贸区郑州片区取得的成绩感到
自豪。她说，一年来，自贸区郑州片区无论
在办事效率、工作成绩方面可圈可点，建议
国家在河南建立自由贸易港，为河南的发展
注入新的动力和活力。作为“老郑州”、“老
代表”，薛景霞还说：“2017年，为了吸引人
才，郑州出台了智汇郑州人才新政，相信在
各方面的共同努力下，郑州一定会栽好梧桐
树、引得凤凰来，相信郑州在加快国家中心
城市建设方面会取得更好的效果，相信郑
州的明天一定
更加美好。”

改革创新增添发展动力 产业引领实现跨越腾飞
在郑州航空港区智能终端产业园和

郑州临空生物医药园，代表们一行听取了
郑州航空港区整体规划产业布局和经济
社会发展状况，当听到全球近六分之一的
手机产自郑州以及多项全国领先的产业
创新技术在郑州汇集时，代表们纷纷对迅
猛发展的“港区速度”、“郑州速度”表示称
赞，并希望郑州在建设国家中心城市进程
中更加精彩。

全国人大代表、河南师范大学党委书
记赵国祥边走边听，并用手机记录下每一
处参观的瞬间。赵国祥告诉记者，郑州航
空经济的发展让郑州和世界的距离不断
拉近，给全球人文交流和货物的集散提供
了便利，郑州产品向世界各地发送和各国
原材料向郑州汇聚都可以在最短时间内
完成，并发挥出最好的效益，这很难得。
“通过近几年的发展，郑州航空港区的吸
纳作用已经显而易见，一批批全球的著名
企业蜂拥而至让郑州在高端制造业、先进
服务业等方面都跃居全国领先水平，这对
全河南的发展来说是一个非常大的支撑
点、带动点和辐射点。”赵国祥说，郑州航
空港区具有很大的带动作用，自由贸易
区、国家创新示范区等一系列国家级平台
在郑州落地，通过各种政策叠加，郑州在
产业发展、对外开放、创新创业等方面将
实现质的提升，这必将带动河南经济大幅
度腾飞。 （请继续阅读AA04版）
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